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A
yer se conoció que, la Jus-
ticia Federal realizó en San
Juan allanamientos en di-

versas empresas paseras ante la
supuesta evasión durante la reali-
zación de exportaciones. Ahora, el
titular del Juzgado Federal N° 2,
Leopoldo Rago Gallo, dio a cono-
cer que la investigación involucra-
ría divisas por un total de 13
millones de dólares.

“Hay que aclarar que esto no obe-
dece a una denuncia, sino a causa
de tareas de investigación realiza-
das por organismos dependientes
de la Dirección General de
Aduana”, comenzó relatando el
Juez en diálogo con Radio Sar-
miento.
Para agregar: “Según lo estimado
por Aduana, al momento poseerían
a plazo vencido para el ingreso de
divisas que superan los 13 millo-
nes de dólares. Este accionar de-
lictivo implicaría una infracción al
Régimen Penal Cambiario, por la
parte de la liquidación de las divi-
sas por la exportación de las mer-
caderías, y habría otros delitos
paralelos como los vinculados con
la evasión”.
En cuanto a las empresas involu-
cradas en la investigación señaló
las empresas Finisterre S.R.L,

Natural Food SRL, Pistacuy S.A,

Coníferas S.A.S y Cultivos Orgá-

nicos S.A.

AUMENTAN RÁPIDAMENTE LOS
CASOS DE COVID Y PIDEN ESTAR
ATENTOS ANTE LA APARICIÓN DE

LA VIRUELA DEL MONO 

LA OPOSICIÓN LOGRÓ
AVANZAR CON EL
DICTAMEN DE BOLETA
ÚNICA DE PAPEL 

Alejandra Venerando, ministra de Salud



2 Martes 31 de mayo 2022

Por 

JCB
de apuntesLibreta

Si te gustan las fotos del San Juan que no conociste, 

entrá en www.sanjuanalmundo.com el portal de la Fundación Bataller

El “Pelufo” y sus hermanos en bicicleta
Hablar de folklore cuyano es ha-

blar de Américo “Pelufo” Barboza.

En esta foto se lo ve aun niño

junto a sus dos hermanos mayo-

res, Néstor Estanislao y Elio

Elías. Barboza es el pequeño que

va sentado adelante. En ese

tiempo tenía seis y ya llevaba dos

años entonando canciones. A los

13 integró su primer dúo con un

amigo de la infancia. Su carrera,

se inició con Mario “Bebe” Flores.

También cantó con Rodolfo Páez

Oro y junto a Manuel Mínguez in-

tegró un dúo que grabó varios

discos, actuó en todo el país y el

exterior y llevó nuestra música a

todos los escenarios.

https://www.sanjuanalmundo.com/
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Reclamo 

de estatales

Tal como sucedió con los

docentes la semana pa-

sada, este martes por la

mañana los empleados pú-

blicos que trabajan en el

Centro Cívico, iniciaron una

protesta espontánea por

mejoras salariales. Los tra-

bajadores dejaron sus

puestos de trabajo para

concentrase entre la planta

baja, las escaleras y el se-

gundo piso. Allí aplaudieron

por varios minutos para re-

clamar por salarios más

dignos.

El nuevo Penal de Ullum

Un centenar de obreros trabajan

en el nuevo Penal de Ullum  em-

plazado en el camino de Matagu-

sanos. Ya se empezaron a

levantar los muros y el cierre peri-

metral ya está casi terminado.

También se está empezando a

hacer la parte sanitaria en el nivel

inferior porque va con platea y hay

una fuerte actividad con traslado

de materiales para la construcción

en el predio.
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Sigue nevando en la cordillera
Desde hace siete días nieva en la

cordillera sanjuanina. En el sitio

web de Veladero https://vela-

dero.com se publican fotos que

muestran como el blanco ya do-

mina el paisaje. La esperanza es

que el fenómeno continue y la acu-

mulación posibilite terminar con

este largo ciclo de sequía que ya

lleva diez años.

Walberto Allende presidente de la Comisión de Minería
El sanjuanino Walberto Allende fue

elegido presidente de la Comisión

de Minería de la Cámara de Diputa-

dos de la Nación, un cargo clave

para una provincia minera. Según

explicó el legislador, fue elegido por

decisión de las autoridades del blo-

que del Frente de Todos y en dicha

comisión también habrá otros san-

juaninos, como Susana Laciar

(Juntos por el Cambio), que fue ele-

gida vicepresidenta de la comisión.

También la integran Fabiola Au-

bone y Marcelo Orrego.
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bierno holandés y en un 25%

por Shell y Exxon. “Entendemos

la decisión de GasTerra de no

aceptar las condiciones de

pago impuestas de forma unila-

teral por Gazprom”, escribió en

Twitter el ministro holandés de

Energía, Rob Jetten. “Esta deci-

sión no tendrá consecuencias

para el suministro físico de gas

a los hogares holandeses”.

L
a decisión de Moscú es por

no aceptar las exigencias de

pagar en rublos. GasTerra, que

compra y comercializa gas en

nombre del gobierno holandés,

dijo que había contratado en otra

parte los 2.000 millones de me-

tros cúbicos de gas que esperaba

recibir de Gazprom hasta octu-

bre. La empresa está participada

en un 50% por entidades del go-

Rusia cortó el suministro

de gas a Países Bajos

Tras la matanza en Texas, detienen a un niño

por amenazar con un tiroteo en su escuela

Prorrogan el estado

de excepción en la 

región del conflicto

mapuche

E
l Gobierno de Chile anunció

ayer una extensión de 15

días del estado de excepción

constitucional decretado para la

Macrozona Sur, que incluye la

región de La Araucanía y las

provincias de Biobío y 

Arauco tras el incremento de la

violencia. La ministra del Interior,

Izkia Siches dijo que esa pró-

rroga no requiere de la autoriza-

ción del Congreso. La prórroga

incluye ciertas modificaciones,

tales como el fortalecimiento de

la presencia de fuerza militar en

rutas secundarias que conducen

a faenas forestales y otros “pun-

tos críticos” de la zona.

U
n niño de apenas diez años

fue detenido en el estado de

Florida tras realizar amenazas

escritas sobre un tiroteo masivo

en el establecimiento educativo

al que asiste. El menor fue iden-

tificado como D.I.M., un estu-

diante de quinto curso que asiste

a la Escuela Primaria Patriot en

Cape Coral, en el Distrito Esco-

lar del Condado de Lee. “Su

comportamiento es repugnante,

especialmente después de la re-

ciente tragedia en Uvalde,

Texas», indicó el alguacil del

condado, Carmine Marceno, en

un comunicado de prensa. “Mi

equipo no dudó ni un segundo

en investigar”, señaló al infor-

mar la determinación que se

tuvo al conocerse el texto

donde el niño amenazó con lle-

var armas al colegio. “Asegurar-

nos de que nuestros niños

estén seguros es primordial.

Tendremos ley y orden en nues-

tras escuelas”, aseguró Mar-

ceno. 

A
sí lo anunció el presidente

del Consejo Europeo, Char-

les Michel: “Acuerdo para prohi-

bir la exportación de petróleo

ruso a la UE. Esto cubre de in-

mediato más de 2/3 de las im-

La UE acordó un
embargo a “más de dos
tercios” de sus compras

de petróleo ruso

portaciones de petróleo de

Rusia, cortando una enorme

fuente de financiamiento para

su maquinaria de guerra”,

apuntó el funcionario. 



https://www.durapro.com.ar/
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tos. “Vinieron a hacer obras maravillo-
sas que nunca hicieron”, ejemplificó el
Presidente en el inicio de su discurso,
en el que acusó al macrismo de hacer
negocios en cada acción de gobierno:
“Cuando el Estado se hizo cargo de
las obras de PPP (los contratos de

Participación Público Privada que

promovía Cambiemos), los precios

bajaron un 70 por ciento”.
Axel Kicillof, Sergio Massa y Gabriel
Katopodis acompañaron a Alberto
Fernández en Cañuelas

Fue la introducción de un mensaje
cargado de furia contra la oposición:
“Digo todas estas cosas porque esos
ladrones de guante blanco andan

dando cátedra de moral y de ética

por los medios de comunicación”.
“Estoy esperando que alguna vez
un juez llame a esos ladrones de

guante blanco y les pida explica-

ciones por la deuda que tomaron;

que expliquen los parques eólicos,

la estafa al Correo, la estafa por los

peajes... Estoy esperando que al-

guna vez la Justicia se dignifique a

sí misma y llame a rendir cuentas a

los ladrones de guante blanco, a

los poderosos”, vociferó Alberto Fer-
nández. A su lado, Kicillof y Massa es-
cuchaban y aplaudían con una mueca

“Ladrón de guante blanco”
de satisfacción.
En el tramo final de su alocución, Al-
berto Fernández agregó que está
“cansado de escuchar tantas menti-
ras, de las diatribas de estos sinver-
güenzas que llevaron al país a la

ruina”.

“Hemos vivido el momento más dra-
mático que la humanidad recuerde, vi-
vimos una pandemia que se llevó la
vida de 6 millones de seres humanos
en todo el paneta. Ahora resulta que la
OMS dice cómo se comportó cada
país y resulta que la Argentina es un
ejemplo. Y nos dijeron de todo cuando
combatíamos la pandemia...”, agregó
el mandatario. “No nos tocó el mejor
momento para gobernar, ¿quién
quiere hacerlo en el medio de una
pandemia?. Pero somos peronistas y
al problema le ponemos el pecho, no
nos escapamos”.
“Nada nos debe parar, porque vivimos
un tiempo donde la pandemia nos
afectó a todos y muchos sinvergüen-
zas explotan el desánimo. En estos
tiempos sembrar esperanza es muy
difícil; pero acá estamos nosotros,
como diría Fito (Páez), venimos a ofre-
cer nuestro corazón, para que la Ar-
gentina se levante y camine, que
nadie nos detenga”, finalizó.

E
l gobierno nacional intentó
mostrar una imagen de cohe-

sión interna en un acto en la
localidad de Cañuelas, donde se
congregaronAlberto Fernández, el
gobernador Axel Kicillof, el presi-
dente de la Cámara de
Diputados, Sergio Massa y el minis-
tro de Obras Púbicas, Gabriel Kato-
podis. A más de un año de las
elecciones, el evento, en el que se
anunciaba formalmente el inicio de
obras en la Ruta Nacional 3, tuvo
un marcado tono de campaña elec-
toral.
La línea discursiva de los funciona-
rios del Frente de Todos fue clara:
todos señalaron con énfasis, una y
otra vez, que las políticas deMauri-
cio Macri fueron perjudiciales para
gran parte de la sociedad. Incluso se
emitió un spot que incluyó unas pala-
bras del ex Presidente, con el obje-
tivo de exponer que fueron promesas
que no se cumplieron.

En ese marco, el jefe de Estado y
sus compañeros buscaron bajarle el
tono a la feroz interna que divide al
oficialismo y señalaron que la pelea,
en realidad, no es entre integrantes
de un mismo espacio político, sino
entre dos modelos totalmente opues-

sss

sss

EN UN DISCURSO EL PRESIDENTE
FERNÁNDEZ CALIFICÓ A MACRI

NOTA DE TAPA
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C
on la invitación oficial de Jo-
seph Biden, y la decisión irrevo-

cable de la Casa Blanca de excluir a
Cuba, Nicaragua y Venezuela de la
Cumbre de las Américas, Alberto
Fernández apeló a la diplomacia se-
creta para definir una posición geo-
política que le permitiera mantener
intacta la relación bilateral con Esta-
dos Unidos y preservar su liderazgo
en la Comunidad de Estados Lati-
noamericanos y Caribeños. Con el
respaldo político de los países de la
CELAC excluidos por la Casa

Finalmente, Alberto Fernández participará

de la Cumbre de las Américas
Blanca, y reconociendo en la intimi-
dad que Biden jugó a su favor en el
Fondo Monetario Internacional, Al-
berto Fernández decidió viajar a
Los Ángeles para explicar su posi-
ción respecto a la situación de
América Latina y cuestionar la
agenda de la administración demó-
crata en América Latina. Tras la
Cumbre, el secretario de Estado
Antony Blinken y el canciller San-
tiago Cafiero definirán la fecha de la
visita oficial de Alberto Fernández a
la Casa Blanca. 

creo que es necesario que se re-
suelvan por los problemas de
fondo porque, si no, no hay polí-
tica social que alcance”, aseguró
Larroque. El ministro de Desarro-
llo de la Comunidad del gobierno
de Axel Kicillof habló además de
la posibilidad de que la coalición
oficialista llegue unida a las elec-
ciones del 2023., al señalar que
“sin la unidad no se puede y con
la unidad no alcanza”, reconoció.

E
l titular de la unidad eje-
cutora del proyecto del

gasoducto, Antonio Pronsato
renunció ayer. 
Luego de que trascendiera la
noticia, el equipo de prensa
del proyecto emitió un comu-
nicado en el que aseguró
que los trámites de licitación,
adjudicación y ejecución del
Gasoducto Presidente Nés-
tor Kirchner están avan-
zando dentro de los plazos
previstos. 

E
l ministro bonaerense y diri-
gente de La Cámpora volvió

a plantear frontales objeciones
sobre la política económica ins-
trumentada por la Casa Rosada.
El funcionario que responde a
Cristina Fernández aseguró que
es necesario resolver los proble-
mas económicos que afectan es-
pecialmente al poder adquisitivo
del salario y a los sectores socia-
les más bajos. No quiero profun-
dizar en algo que he sido claro,

Larroque, renovó sus fuertes críticas al

gobierno de Alberto Fernández

Era mentira: El gasoducto Néstor  Kirchner aun no se ha iniciado

En ese sentido, explicaron
que la licitación de las obras
civiles será lanzada en los
próximos días, avanzando
de esta manera con los
pasos correspondientes. Re-
cién, el pasado viernes 27
de mayo se suscribió con el
Banco de Inversión y Comer-
cio Exterior el contrato para
el fideicomiso financiero que
administrará los bienes afec-
tados a la obra. 
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E
n los primeros tres meses de
2022 fueron arrestados nueve

hombres con prontuarios crimina-
les en Brasil y Paraguay. Además
fueron incautados casi 50.000 kilos
de marihuana en una zona en la
que conviven en narcotráfico y el
contrabando. Las fuerzas de segu-
ridad que están en el terreno de la
zona limítrofe misionera son la Po-
licía de Misiones, la Gendarmería
Nacional, la Prefectura Naval Ar-
gentina y en menor medida la Poli-
cía Federal. Los investigadores
resaltan que la frontera es de por
sí permeable, lo que aumenta

cuando los efectivos de Gendar-
mería y Prefectura asentados en el
lugar son destinados a combatir la

E
l presidente de la Cámara de
Diputados, dijo que “las medi-

das impulsadas por el Gobierno
han tenido siempre el objetivo de
sostener la inclusión económica y
social de los trabajadores, jubila-
dos, pequeños comerciantes, arte-
sanos, entre otros. Según Massa,
claro ejemplo de esto resulto la
medida anunciada el pasado vier-
nes referida a actualizar el “piso” a
partir del cual los trabajadores em-

Martes 31 de mayo 2022

las medidas de alivio fiscal deben
seguir ampliándose a otros secto-
res como ser los pequeños contri-
buyentes y los autónomos,
concluyó

Massa presentó el

proyecto de alivio fiscal

para monotributistas y

autónomos

Preocupación en la frontera de Misiones 

por la detención de delincuentes extranjeros

inseguridad en lugares lejanos
como Rosario o el Gran Buenos
Aires.

piezan a pagar el impuesto a las
ganancias, elevándolo a $ 280 mil
mensuales”, explicó. El presidente
del Frente Renovador dijo que sin
embargo, el gobierno entiende que
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La oposición logró avanzar con el
dictamen de Boleta Única de Papel 
T ras un acalorado debate en un

plenario de comisiones, que in-

cluyó acusaciones y chicanas

entre el Frente de Todos y Juntos por

el Cambio, los bloque opositores lo-
graron imponer su mayoría -con 58
votos- para avanzar con un dicta-
men para la implementación de la
Boleta Única de Papel.
La primera en tomar la palabra fue la

diputada del PRO Silvia Lospennato,
quien destacó el acuerdo político que

lograron la mayoría de los bloque opo-

sitores y llamó al oficialismo a sumar

su aporte antes del debate en el re-

cinto. Si bien enumeró las ventajas de

la implementación del nuevo instru-

mento electoral, aclaró que la BUP
“no es la solución definitiva a todos
los problemas, porque las solucio-
nes mágicas en las democracias no
existen”.

s   s   s
Luego, el diputado del Interbloque Fe-

deral, Alejandro “Topo” Rodríguez,

ironizó con que el debate por la boleta

única logró que suceda algo poco ha-

bitual: “Por primera vez en mucho
tiempo el Presidente y la Vicepresi-
denta coincidieron públicamente en
impugnar con todas las letras la
BUP. Después el ministro Wado de

Pedro nos mandó a decir que estába-

mos trabajando en soluciones mági-

cas a problemas inexistentes. Luego

llegó la amenaza del veto”.

s   s   s
Por su parte, Juan Menuel López, de
la Coalición Cívica, adelantó que la

oposición buscará “darle tiempo” al

oficialismo para que estudie el dicta-

men para que “no se oponga a mejo-

rar el instrumento de votación”.

“A esta ley le pondría ‘Ley de demo-

cratización de la representación polí-

tica, la transparencia y la equidad’, el

mismo nombre que eligió el FdT para

las PASO en el año 2009. Perdamos
el miedo a empoderar al elector
como lo empoderamos en aquella

oportunidad”, dijo.

s   s   s
El discurso más duro estuvo a cargo

de Paula Penacca, secretaria parla-
mentaria del Frente de Todos. La di-

putada de La Cámpora comenzó por

señalar que desde 2013 existe la bo-

leta única en la Ciudad de Buenos

Aires. “Desde 2013 salvo la primera
vez, nunca más el gobierno porteño
utilizó este sistema. Si es tan
bueno, ¿por qué en la ciudad que
gobiernan hace 15 años, nunca
más utilizaron este sistema?”.
En esa línea, también recordó que

“Martín Lousteau denunció que Hora-

cio Rodríguez Larreta le robó la elec-

ción” con ese sistema. “No nos

asombra que ahora estén todos jun-

tos. Solo con el ánimo de obstaculizar.

No sean contradictorios”, arremetió.

“¿A quién se le ocurre imponer un

cambio a tan pocos meses de la elec-

ción? A quienes llevan adelante una

Fue una acalorada discusión
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NOTA DE TAPA LA OPOSICIÓN LOGRÓ AVANZAR...
Viene de página anterior

s

ambos candidatos.

s   s   s
Para el caso de la lista de Diputa-

dos Nacionales, deberá contener

como mínimo los nombres y apelli-

dos de los 5 primeros candidatos y

candidatas de la lista. En todos los
casos se incluirá la fotografía color de
los primeros dos candidatos titulares.
Las listas completas de candidatas

y candidatos con sus respectivos

suplentes deben ser publicadas en

afiches o carteles de exhibición

obligatoria de manera clara y visi-

ble en cada cabina de votación.

s   s   s
Si una provincia desea celebrar su
elección el mismo día que los comi-
cios nacionales, deberá adoptar este
modelo de boleta única pero con bole-
tas separadas y urnas separadas. Sin
embargo, también se adopta la po-

sibilidad de la “concurrencia”. Es

decir, que las elecciones se hagan

el mismo día pero con sistemas di-

ferentes. Por ejemplo, BUP para los
cargos nacionales y sistema de boleta
partidaria p El orden de cada partido
o frente electoral en la boleta que-

dará definido en relación al resul-

tado de la elección primaria,
correspondiendo el primer lugar a la
agrupación política más votada en la
categoría diputados nacionales y los
ulteriores lugares de acuerdo a la can-
tidad de votos obtenidos por cada uno
de ellas en la misma categoría.

s   s   s
En las PASO, los espacios, franjas o
filas horizontales que correspondan a
las listas internas de una agrupación
política que cuenten con precandida-
tos/as oficializados tendrán la misma
dimensión; cada agrupación política
utilizará el color asignado.
Los espacios, franjas o filas hori-

zontales que correspondan a las

agrupaciones tendrán como má-

ximo el espacio correspondiente a

cuatro veces el establecido en el

punto anterior; dicho espacio se divi-
dirá en franjas de igual dimensión
entre las distintas listas internas para
cada categoría de cargos electivos.

oposición irresponsable”, reclamó Pe-
nacca. Y agregó: “¿Por que no se jun-
tan también para votar las leyes que
les preocupan a la ciudadanía? ¿Para
votar las cosas que sirven no se

juntan? Deberíamos tener discusio-

nes serias, pero para eso necesita-

ríamos una oposición seria”,
concluyó.

>>>

La oposición sigue contando con

más de 130 votos para aprobar el

proyecto en el recinto. Ahora bus-

cará convocar a una sesión dentro

de las próximas dos semanas. En el
Senado, donde el Frente de Todos es
mayoría y controla las comisiones
clave, el panorama es más incierto.
Sin embargo, desde la oposición se
muestran optimistas ya que hay tres
senadores oficialistas que en el pa-
sado se han manifestado en favor de
la implementación de la boleta
única. Incluso no se descarta un
eventual veto presidencial.

L a Boleta Única incluirá todas las
categorías para las que se re-
aliza la elección, claramente dis-

tinguidas. Estará dividida en
espacios, franjas o filas horizonta-

les para cada agrupación política y

en espacios, franjas o columnas

verticales para cada una de las ca-

tegorías de cargos electivos. Los
espacios horizontales se distribuirán
homogéneamente entre las distintas
listas, e identificarán con claridad:
l El nombre del partido político o
alianza. En las elecciones presiden-
ciales, cuando en la misma franja se
incluyan legisladores nacionales, se
utilizará el nombre de la agrupación
de orden nacional. En el caso de las
elecciones primarias, la denominación
de la lista interna;
l La sigla, monograma, logotipo, es-
cudo, símbolo, emblema o distintivo y
el número de identificación de la agru-
pación política;
l La categoría de cargos a cubrir;
l Para el caso de Presidente y Vice:
nombre, apellido y fotografía color de

Los detalles del proyecto
Modelo de boleta única para gobernador



E
l Gobierno retoma en la agenda
el cuestionado tributo, un

aporte que buscará aprobar en el
Congreso, mientras en el Ministerio
de Economía terminarán de definir
los detalles técnicos en las próxi-
mas semanas, aseguran fuentes
oficiales. Martín Guzmán aún no da
pistas sobre qué formato tendrá ese

impuesto especial que cobrará a
empresas que se vieron beneficia-
das por el shock de precios interna-
cional por la guerra en Ucrania.
Fuentes del palacio de Hacienda
aseguraron que la idea gira en
torno que ese tributo se cobraría
por única vez a sectores como el
agro y la energía. 

Guzmán insiste que el “impuesto a la

renta inesperada” llegue al Congreso

Adelantan que la
inflación de mayo

supera el 5%

T
al como destacó la semana pa-
sada la portavoz de la Presiden-

cia, Gabriela Cerruti, en el Gobierno
esperan que el Índice de Precios al
Consumidor registre en mayo una
suba menor a la de abril y marzo.
Los analistas también estiman que,
la realidad marca que el indicador
continuará siendo elevado. Según
se desprende de distintas proyeccio-
nes de consultoras privadas, la infla-
ción de mayo retrocedería desde el
6% de abril y el 6,7% de marzo.
Pero el dato se ubicaría, todavía, por
encima del 5%. Así, desde las firmas
estiman que en 2022 el IPC registra-
ría una suba anual en torno al 70%.

E
l Censo del INDEC dejó de
manifiesto un dato todavía

más crítico respecto a la caída
del consumo de carne vacuna
en la Argentina porque las enti-
dades que miden este guarismo
utilizaban como base una pobla-
ción de 46,2 millones de habitan-
tes, pero en realidad en la
Argentina hoy viven 47,3 millo-
nes. La Cámara de la Industria y
Comercio de Carnes, recalculó
los números y los argentinos ac-
tualmente estarían consumiendo
apenas 46,5 kilos por habitante
por año, cuando antes del
Censo Nacional el consumo era

L
a Administración Federal de
Ingresos Públicos puso en

práctica un nuevo facturador que
facilita a monotributistas de las
categorías A, B y C, y monotribu-
tistas sociales la emisión de tic-
kets y comprobantes en sólo tres
pasos. La Directora general de la
AFIP, Mercedes Marcó del Pont
dijo que el nuevo facturador va a

El consumo de carne

toca su mínimo histórico

de 47,4 kilos. Esta nueva cifra
es la más baja en la historia y
marca un retroceso de alrede-
dor del 30% en 15 años.

facilitar y agilizar la emisión de
comprobantes a los comercios de
cercanía y pequeños contribuyen-
tes”. El nuevo servicio está pen-
sado para facilitar el proceso de
registración y agilizar la operato-
ria para pequeños comercios de
cercanía, prestadores de servi-
cios y trabajadores que realizan
oficios. 

Nuevo facturador de AFIP en tres

pasos, para monotributistas
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D
esde hace unas semanas, los

contagios de coronavirus avan-

zan en la provincia, en sintonía

con la situación en el país por lo que

desde la cartera sanitaria local desta-

caron que no hay que descuidar las

medidas preventivas ni la vacunación. 

La ministro de Salud Pública, Alejandra

Venerando expresó que a nivel país

hay un brote y en San Juan, se conti-

núa con ese avance que se duplica

cada semana. La funcionaria sostuvo

que es necesario que la gente tome

conciencia y use el barbijo en los espa-

cios cerrados como recomendación

para cortar con la cadena de contagios

no solamente de coronavirus sino del

resto de enfermedades respiratorias. 
Alejandra Venerando

Aumentan rápidamente los casos 

de COVID y piden estar atentos ante 

la aparición de la Viruela del mono 

NOTA DE TAPA

Viruela del Mono

E
l pasado viernes a nivel país

se confirmó un segundo caso

de viruela del mono en la Ar-

gentina, contraído presuntamente

por contacto con una persona que

llegó al país desde España. Ante

este escenario, se puso en alerta

todo el sistema sanitario de Argen-

tina y San Juan ya comunicó a los

centros de salud, públicos y priva-

dos, que estén atentos. 

La Ministro de Salud Alejandra Ve-

nerando pidió a las personas que

sientan síntomas coincidentes con

esta enfermedad que acudan rápido

al médico. La funcionaria destacó

que se debe ir a un centro de salud

u hospital más cercano, decir por

donde cree que provino el vínculo

porque el nexo hoy de Argentina es

con Europa y precisamente con Es-

paña. 

Entre los síntomas se encuentra la

fiebre, dolor de cabeza, dolores

musculares, ganglios inflamados,

cansancio y una erupción extensa

en la piel rojiza.

https://anaallende.com.ar/


Martes 31 de mayo 202216

E
n lo que va del 2022 el
precio del pan en la pro-
vincia acumula un 12%

de aumento y si se compara con
mayo del año pasado la suba
superó el 50% y si bien lleva 40
días sin cambios, no garantizan
que se pueda mantener por
mucho tiempo más, según dijo
el Presidente de la Cámara de
Panaderos de San Juan, Ma-
nuel Rodríguez. En este con-
texto de incertidumbre por la
inflación, días atrás Nación
lanzó el llamado fideicomiso del
trigo que se propone subsidiar la
harina, para evitar que el precio
alto del cereal a nivel internacio-
nal pegue de lleno en el valor de
la panificación argentina.

El precio del pan
subió más del 50% 

en un año

Preparan la licitación para 
repavimentar Libertador y Córdoba

EEUU acusa de dunping con el mosto sanjuanino

S
an Juan ya trabaja con Vitivini-
cultura y Cancillería para la de-
fensa ante la denuncia de

dumping en EEUU
Asi lo afirmo el ministro de la Produc-
ción de San Juan, Ariel Lucero, quien
aseguró que en los próximos días se
responderá a la denuncia  por compe-
tencia desleal, que una firma nortea-
mericana interpuso ante las
autoridades de Estados Unidos por
considerar que el último año ingresó
un volumen de mosto a un precio “in-
ferior al justo” desde Argentina. Al res-
pecto, el responsable de la cartera
productiva de San Juan, que trabaja
ya a la par de su par en Mendoza, ex-

plicó que en la denuncia “dicen que
las empresas locales reciben benefi-
cio para llegar al mercado americano”.
Sin embargo eso no es así y lo de-
mostrarán en el texto que preparan.

E
l director de Vialidad Provin-
cial, Juan Manuel Magariños
dijo que la alta demanda de

tránsito en esas avenidas “influyó en
su desgaste pero la planificación de
los trabajos, sumado a que la meto-
dología realmente funcionó hicieron
que haya una primera etapa termi-
nada en el proyecto que contempla
a las 3 avenidas”. Ahora tendrá lugar
la nueva fase, dentro de la planifica-
ción de obras total que se estima en
8 meses como máximo. Magariños
dijo que están preparando los plie-
gos de licitación para las avenida Li-

bertador y España.
Son calzadas con parti-
culares demandas en horarios
picos, por lo que deberán reforzar la
planificación y las posibles contin-
gencias. Una vez licitados, se va a
definir la fechas de inicio de obra
para cada una de ellas”. En avenida
Córdoba se trabajará en el tramo de
avenida Rawson hasta calle Las
Heras y en avenida Libertador Gral.
San Martín se avanzará desde ave-
nida Rawson hasta calle Santa
María de Oro. La inversión es de
más de $561 millones.

Juan Manuel

Magariños 
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A
nte versiones de que había

entrado personal via contratos

en la Justicia, se aclaró que

son pasantes que de la Universidad

Nacional que durante seis meses tra-

bajarán en la digitalización del Regis-

tro Inmobiliario. Esto dijo a Nuevo

mundo el presidente de la Corte, Juan

Victoria.

-¿Es real que ingresaron contrata-

dos al Poder Judicial en medio del

llamado a concurso?

-No es real que se haya contratado

La Corte tomó 
30 pasantes 
para digitalizar 
el Registro 
Inmobiliario

personal, sí es cierto que se necesi-

taba gente para digitalizar el Registro

Inmobiliario, razón por la cual se tomó

en calidad de pasantes a 30 estudian-

tes de la carrera de Archivística de la

UNSJ que cobrarán 30 mil pesos cada

uno.

-¿Tienen posibilidades de quedar

en planta cuando finalicen el tra-

bajo encomendado?

-Ninguna posibilidad, cuando termi-

nen con la digitalización se termina la

pasantía. No vamos a manchar el

concurso de ingreso.

Juan José Victoria, presidente de la Corte.
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“

E
s noticia que ha ingresado un

proyecto de ley al Congreso de

la Nación cuyo objeto es decla-

rar la Intervención Federal del Poder

Judicial de Jujuy. Quienes lo han

presentado argumentan, “prácticas au-

toritarias que no garantizan la forma

republicana de gobierno”. Proponen

designar a un interventor federal y de-

clarar en comisión a los miembros del

Superior Tribunal de Justicia y al titular

del Ministerio Público.

¿Sería esto posible? “La Constitu-

ción Argentina” (desde su primera

redacción en 1853, mejorada por la re-

forma de 1860) consagró como ga-

rantía del Sistema Republicano de

Gobierno esta herramienta, y así

“estableció en paralelo a la autono-

mía de las provincias, a través de la

figura de la Intervención Federal, la

posibilidad de que el Gobierno Fe-

deral en forma excepcional y tem-

poraria, reemplace a las autorida-

des constituidas de una provincia,

cuando en ésta no se asegure el

sistema Republicano de gobierno

(art. 5 y 6 de la C.N.)”.

La Reforma del 1994 especificó que

es función del Congreso declarar la In-

tervención y solo en receso de éste y

convocándolo a su revisión en el

mismo acto, podía hacerlo el Ejecutivo

(Art. 75 inc. 31 y 99 inc. 20 C.N.)

Las circunstancias en las que la

Constitución la prevé son: a) a re-

querimiento de las mismas autorida-

des provinciales (para ser sostenidas

o restituidas cuando han sido despla-

zadas por sedición o agresión de otra

provincia),  y b) por propia decisión del

Gobierno Federal cuando entiende

que es necesario para garantizar el ré-

gimen republicano o medie invasión

extranjera.

El alcance será fijado por la misma

ley que declara la Intervención, al

igual que el tiempo por la cual se de-

clara, pudiendo abarcar a todos los

Poderes del Estado Provincial (Ejecu-

tivo, Legislativo y Judicial) o a alguno

de ellos. Si se interviene el Poder Eje-

cutivo provincial, el interventor hace

las veces de Gobernador; si se inter-

viene el Poder Legislativo, el interven-

tor reemplaza a la legislatura,

pudiendo dictar decretos-leyes.

Si se interviene el Poder Judicial, el in-

terventor podría  remover los jueces

actuales, poniéndolos en comisión,  si

así lo establece la ley de declaración,

y designar otros. No puede ejercer

funciones judiciales por sí mismo.

La Corte de Justicia de la Nación ha

dicho que la decisión de Intervenir

no es revisable judicialmente (caso

J.M. Cullen del año 1893, muy polé-

mico), pero que Sí  lo es la gestión

del Interventor (“Caso Zavalía” del

año 2004).

La Historia nos cuenta que desde

1853 a 1976, se ordenaron 174 inter-

venciones provinciales. Desde el año

1983, se han dictado cinco: Tucumán

(1989), Catamarca (1991), Santiago

del Estero (1993 y 2005) y Corrientes

(1999). También que desde su inicio

ha generado discusión, (como la de

Alberdi con Sarmiento) y en forma

unánime, que si bien se estableció

como garantía del sistema republi-

cano de gobierno, los abusos han

predominado y la han desnaturali-

zado.

Es esto ultimo, “la sucesión de abu-

sos” que da cuenta la historia, lo

que preocupa y nos moviliza a no ser

indiferentes cuando se trata de este

tema, con la esperanza en el  compro-

miso con la República de los protago-

nistas de éste y otros proyectos

similares (diputados y Senadores)

para evitarlos, dada la trascendencia

de este figura.

Por Alejandra 

Dománico* 

(*) Abogada, delegada 
provincial de la Asociación 

de Mujeres Jueces de 
Argentina, juez de Paz letrada,

integrante de la comisión directiva de
Conciencia San Juan

DERECHO

Intervención federal

Si se interviene 

el Poder Judicial, el 

interventor podría  remo-

ver los jueces actuales,

poniéndolos en comi-

sión,  si así lo establece

la ley de declaración,  

y designar otros. No

puede ejercer funciones 

judiciales por sí mismo”
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CULTURA

T
alento Danza y Proyecto En-
samble son herramientas
destinadas a músicos y baila-

rines para su formación profesional,
que fueron lanzadas por el Ministe-
rio de Turismo y Cultura de la pro-
vincia. Quienes participen deberán
medirse en audiciones de las que
saldrán seleccionados para este
proyecto de formación. Para todo

esto, hay plazo hasta el viernes 3 de
junio para inscribirse.  Cabe recor-
dar que las audiciones se realizarán
el sábado 4 y domingo 5 de junio,
en el Complejo Deportivo y Cultural
La Superiora. Para completar el for-
mulario e inscribirse hay que ingre-
sar a http://convocatorias.com.ar.

Talento Danza tiene como objetivo

convocar a bailarines que tienen as-
piraciones de profesionalización, en
danzas clásicas y contemporáneas.
Mientras que Proyecto Ensamble,
apunta al acompañamiento y desa-
rrollo artístico, musical y laboral de
los músicos. Contará con la coordi-
nación artística de Guillermo “Gokú”
Illanes.

 EN ALBARDÓN

Continúa el cine debate 
sobre las mujeres

E
l Complejo Cultural Cine Teatro de Albardón se
sede de un ciclo de cine “Mujeres en plano”. Se
trata de una propuesta gratuita, enmarcada en

una serie de actividades organizadas por la Corte de
Justicia de la provincia, por el 8M- Día de la Mujer. Es
además un espacio mediante el que se busca reflexio-
nar, a través del cine, sobre el papel de la mujer en la
sociedad.

Este nuevo espacio de diálogo, usando el cine como
herramienta, llamó a la reflexión en el último encuen-
tro del que participaron del debate la jueza Graciela
Cattani, el músico Alejandro Segovia,  el intendente
de Albardón, Jorge Palmero y la secretaria de Desa-
rrollo Social de la Municipalidad de Albardón, Gloria
Mercado, entre otros.

EL 2 DE JUNIO

“Gavilán” sube a 

escena en el espacio Tes

U
na nueva propuesta teatral subirá a los esce-
narios del espacio Tes, este 2 de junio. Se
trata de una obra dirigida y escrita por Matías

Cruz, con la asistencia de Erica Gutiérrez. Entre los
actores que estarán en escena se encuentran Matías
Puig, Mariana Vecchio, Mayra Peinado, Juan Manuel
Flores y Soledad Martinazzo. Es una producción neta-
mente sanjuanina producida por El Deseo, que busca
captar la atención del público de manera diferente, a
través de un relato intimista y lleno de suspenso. En
medio de esto, los cuerpos se convierten en una he-
rramienta para enviar el mensaje a los espectadores.
Se trata de 5 historias diferentes, que tienen que ver
con la espera, el despojo y los sueños.

INSCRIPCIONES ABIERTAS

Una propuesta para 
formar músicos y bailarines



intereses de mi club en detrimento
de todos los otros, algo no puede
ser. Que lo haga como presidente,
pero no como presidente de toda la
asociación. Eso no existe en ningún
lugar del mundo.

-Lo han elegido los clubes…

-Solamente puede pasar en San
Juan por la torpeza de sus dirigen-
tes y de los dirigentes de todos los
clubes. Ahora este presidente que
han elegido es presidente de un
club centenario que ni cancha tie-
nen porque ha dejado caer la can-
cha, que hoy es un potrero que ni
césped tiene. Ni siquiera pueden
jugar en su cancha, van último en
los torneos, gastan mal y peor la
plata que pueden entrarle y los
aportes que tienen. Si no son capa-

NOTA DE TAPA

E
l expresidente de la Liga

Sanjuanina de futbol e

esintegrante del Consejo

directivo de la AFA, Alfredo De-

rito, estuvo en La Ventana y fue

muy polémico en sus declaracio-

nes.

Todo comenzó cuando se analizaba
lo que viene ocurriendo en el futbol
mundial, como el bochorno en la
Champion donde hubo falsificación
de entradas, ingreso al campo, des-
manes y violencia. O los hinchas
del Cali colombiano que fueron de-
tenidos con armas. De pronto salió
el tema de lo que ocurrió en la can-
cha de Arbol Verde donde ante la
vista de todos se golpeó y robó a un
periodista que estaba trabajando.
Este fue parte del diálogo.

- ¿Es cierto que hoy la liga profe-

sional está mucho más organi-

zada que la liga sanjuanina de

futbol? Ya maneja un presu-

puesto anual de 40 millones de

pesos…

-Es muy probable, la liga sanjua-
nina de futbol tiene 100 años y
ahora ha cambiado de autoridades
tratando de corregir algunas cosas.
A mí me parece que el cambio, de
acuerdo a los antecedentes, no va
a corregir nada. Si hubieran dejado
lo que estaba era seguramente
mejor que lo que viene.

-¿Por qué?

-Primero porque ponen al frente al
presidente de una institución que
sigue con los dos cargos. Esto es
una cuestión ética. Yo no puedo ser
presidente de una organización glo-
bal de todos los clubes y seguir
siendo presidente de uno de los
que la integran porque tengo que
pensar que estoy defendiendo los

ces de inventar como sacar agua
para regar la cancha entonces como
voy a pensar que ese presidente va
a solucionar los problemas del futbol
de 30 o 40 equipos en San Juan.

-Alfredo, este presidente recién

asume y los problemas de la Liga

dicen que son importantes. Los

árbitros hoy prefieren dirigir con-

tratados en Jáchal.

-¿Y por qué crees que pasa eso?
No es que le pagan más. Es por el
desastre de la Liga Sanjuanina que
se van a otro lado. Todo es malo. La
Liga de San Juan es un desastre.
Antes tenían a los equipos jugando
todos los torneos nacionales, de
todas las categorías. Hoy hemos re-
trocedido.

“La Liga eligió un presidente que ni siquiera
pudo mantener una cancha de fútbol”

s

Pasa a pág. siguiente

ALFREDO DERITO DICE QUE EL FÚTBOL 
SANJUANINO ESTÁ CADA VEZ PEOR
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“La Liga eligió un presidente que ni siquiera... 

-¿Por qué?

-Ahora no pueden ni jugar, organi-

zan torneos a nivel nacional que

obligan a viajar a Mar del Plata, a

Bahía Blanca, Trelew, a Cipoletti. Y

¿cómo vas a solventar torneos con

esas características? Es imposible.

Jugando 20 equipos con viajes que

son maratónicos, se gastan todo lo

que pueden tener de dinero para

hacer esos viajes. No existe ese

futbol, en ningún lugar del mundo.

Solamente acá en Argentina y los

dirigentes de los clubes en San

Juan levantan la mano, aprueban

todo, no saben nada. 

-¿Por qué actúan así?

-Porque lo único que les interesa es

recibir el subsidio que les da el Go-

bierno, lo único. El subsidio que la

Secretaria de Deporte que aporta

subsidios importantes a todos los

deportes. Y los clubes de futbol son

los principales beneficiados. Mien-

tras reciban eso, están chochos.

-Tampoco hay mucho interés en

la gente. Uno ve los partidos de

San Martin y da lástima los

pocos hinchas que van…

-Sí, pero eso es un caso particular.

Es evidente que San Martin no está

teniendo actuaciones deportivas im-

portantes y los hinchas por su-

puesto son exitistas, siguen a su

equipo cuando tiene éxitos deporti-

vos importantes. San Martin ha te-

nido éxitos deportivos, ha actuado

en primera división varios años. Re-

cuperar esa categoría le va a costar

mucho, porque es un torneo largo,

pesado, con muchos equipos y re-

quiere inversiones importantes La

gente acompaña a medias. Pero es

un caso particular, pero todo el fut-

bol de ahí para abajo ha desapare-

cido. Los otros clubes no tienen

posibilidad de acceder a ninguna

competencia con éxitos y sino fí-

jense los resultados, las tablas de

posiciones de los torneos que jue-

gan. Están últimos y no es por un

problema de falta de apoyo econó-

mico sino es un problema de malas

gestiones dirigenciales. 

-Se va a ganar el odio de los diri-

gentes…

-Me encantaría que vinieran todos

los dirigentes a este programa y les

puntualizo uno por uno, todos los

errores, y todos los desastres que

hacen.

-Uno de los temas preocupantes

es la violencia en las canchas

donde atacaron y robaron a un

periodista…

- Esos son casos particulares, pero

de todos modos no debe pasar.

Pero a mí lo que me produce tris-

teza es ver que la organización de

futbol se ha desmadrado absoluta-

mente, se ha degradado, ha caído

en un estado de pobreza general y

es el fruto de varios factores alguno

de los cuales yo he puntualizado

con énfasis pero que en definitiva

los únicos responsables son los diri-

gentes de los clubes. Yo pongo el

ejemplo de este nuevo presidente

de la Liga que no conozco, no lo he

visto nunca. No lo conozco ni como

persona y menos como dirigente de-

portivo. La crítica que yo hago es

poner como ejemplo porque me pa-

rece una tristeza, la gente de Spor-

tivo Desamparado debe estar muy

triste con eso, de tener un presi-

dente que no sabe mantener una

cancha de futbol. 

s

Viene de pág. anterior.
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taro Martínez y Ángel Di María. Esta
fue la alineación que quedó definida
por el entrenador Scaloni con la
única baja de Leandro Paredes,
quien será reemplazado por Guido
Rodríguez.

La Selección Argentina
llegó a Londres para
jugar mañana la
Finalissima ante Italia

La Selección Argentina arribó este mar-
tes por la mañana a Londres procedente
de Bilbao para jugar mañana
ante Italia la denominada “Finalíssima”
que enfrentará a los campeones de
América y de Europa en Wembley. 

El equipo dirigido por Lionel Scaloni se
reunió hace ocho días en la localidad de
Lezama, cerca de la ciudad vasca de Bil-
bao, en España, donde realizó la puesta
a punto para el cruce ante la Azzurra a
las 15.45 (hora argentina) en el mítico
estadio londinense.

De acuerdo al último entrenamiento reali-

zado ayer, el equipo albiceleste ju-
garía con Emiliano Martínez;
Nahuel Molina, Cristian Romero, Ni-
colás Otamendi y Marcos Acuña;
Rodrigo De Paul, Guido Rodríguez y
Giovani Lo Celso; Lionel Messi, Lau-

“Boca tiene que separar a
Villa”: la tajante postura
desde AFA

Mientras la Justicia continúa en vías de resolver
el proceso judicial que involucra a Sebastián
Villa, denunciado por abuso sexual y tentativa
de homicidio, desde la AFA apareció una voz
autorizada en las últimas horas para expresarse
al respecto y sentar una clara postura en oposi-
ción a la que tomó Boca hasta el momento.Se
trata de Paula Ojeda, recientemente nombrada
como gerenta del Departamento de Equidad y
Género de la Asociación del Fútbol Argentino.
La abogada se mostró firme en relación al caso
del colombiano y aseguró que el Xeneize “tiene
que separarlo” hasta que “se resuelva la situa-
ción”, algo que por ahora no sucedió -viene de
jugar la final de la Copa LPF-.

EL DEPORTE EN FOTOS
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Martín Palermo renunció
como entrenador de Aldosivi

La noticia cayó como balde de agua helada a la
institución marplatense. Martín Palermo renunció
al cargo de entrenador de Aldosivi, a días del ini-
cio del campeonato de Primera División. El
Titán venía de lograr una clasificación histórica
en la Copa de la Liga. El Tiburón fue cuartofina-
lista, pero durante el torneo fue una de las revela-
ciones. En Mar del Plata no dieron a conocer los
motivos que llevaron a que el entrenador de 48
años tomara esta decisión.

Según trascendió, Martín Palermo habría optado
por dar un paso al costado por diferencias con la
dirigencia de Aldosivi en materia de refuerzos y
armado del equipo. Sobre todo, con el Director
Deportivo, Ciro Lubrano.
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El coloso del Parque
volvió a latir con el
hockey sobre patines

Pasaron poco más de dos años para
que el estadio Aldo Cantoni volviera
a tener competencias deportivas, y
será en este Primer Sudamericano
de Deportes sobre Ruedas el mo-
mento justo para que el místico y gi-
gante palacio de los deportes, reviva
con el hockey sobre patines en su
pista y el fervor de los fanáticos en
sus tribunas. De esta manera, el
Cantoni volvió a vibrar este martes,
con los partidos correspondientes a
la 4° fecha de la fase clasificatoria
en rama femenina

Una final a las piñas
entre un equipo de
hockey de San Juan y
otro chileno

Vergonzoso y lamentable final fue el que
se dio en la tarde del lunes, cuando uno
de los partidos del Sudamericano de Rue-
das que se juega en la provincia terminó
de la peor manera. Es que el desenlace
entre Colón Junior y Red Star de Chile,
que se jugó en cancha el SEC, finalizó
con agresiones al árbitro del encuentro
tras el cobro de un penal inexistente en
contra del conjunto sanjuanino

Todo se descontroló porque también se
sumaron los suplentes y espectadores
que ingresaron a la pista desde las tribu-
nas. En ese sentido, desde la organiza-
ción señalaron que algunos serían
dirigentes del club sanjuanino.

Otra posible sanción
a Boca de CONMEBOL
por gestos racistas

Los hechos xenófobos lamentablemente conti-
núan en el fútbol sudamericano e internacional.
En este caso, la historia se repitió en Boca vs.
Corinthians: primero, un hincha fue sancionado
por gestos racistas en Brasil, cuándo el Timao
derrotó 2-0 al Xeneize. Luego, en el empate
entre Boca y Corinthians en la Bombonera, un
hincha realizó un gesto discriminatorio a la hin-
chada del Timao y el Xeneize podría ser nueva-
mente sancionado por CONMEBOL

El ente del fútbol sudamericano confirmó
la apertura de un segundo expediente por ges-
tos racistas, xenófobos y discriminatorios
ante Corinthians, en el empate 1-1 en la Bom-
bonera. Al ser reincidente, el Xeneize se ex-
pone a una multa de US$100.000 y una
clausura parcial o total de la Bombonera.

EL DEPORTE EN FOTOS
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Gabriela Sabatini, la mejor tenista argen-

tina de la historia, y su compatriota Gi-

sela Dulko comenzaron exitosamente su

participación en el torneo de Leyendas,

una exhibición que se lleva a cabo

en Roland Garros, al vencer hoy a las

estadounidenses Lindsay Davenport y

Mary Joe Fernández por 6-3 y 6-3.

Sabatini, de 52 años y exnúmero tres del

planeta, y Dulko, de 37 y exlíder del ran-

king mundial de dobles, se impusieron

sobre las norteamericanas en 54 minu-

tos de juego en un partido válido por el

Grupo A que fue seguido por un puñado

de hinchas argentinos en la cancha Su-

zanne Lenglen del complejo ubicado en

el barrio parisino de Bois de Boulogne.

Guti: “Si no le dan el
Balón de Oro a
Benzema, dejaré de
creer en el Balón de Oro”

El ex volante español es un referente

en el fútbol internacional. Durante su úl-

tima temporada en la Casa

Blanca compartió el vestuario con Ben-

zema que llegaba procedente

del Olympique de Lyon, y dio sus argu-

mentos para señalar al

artillero galo como principal candidato a

quedarse con el prestigioso galardón

europeo. “Es que, si no se lo dan este

año, creo que no se lo van a dar

nunca. No hay una temporada tan clara

como ésta en la que ha demostrado

que está por encima de los demás. No

EL DEPORTE EN FOTOS
Sabatini y Dulko ganaron en su debut en el Roland Garros de Leyendas

conozco a ningún otro jugador que

haya estado en los momentos deter-

minantes tan acertado en su equipo,

tanto en La Liga como en la Cham-

pions, como lo ha estado Karim. Sería

una locura que no le dieran el Balón

de Oro. Ni siquiera Salah ha estado a

la altura de Benzema esta temporada”.
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Pasa a página siguiente

La foto que se

tomó la mujer

con Andy Ca-

rrol desnudo y

dormido.

UNA ESTRELLA DE 

LA PREMIER LIGA EN 

PROBLEMAS EN SU 

DESPEDIDA DE SOLTERO

Andy Carrol, futbolista del

West Bromwich Albion, fue

fotografiado en la cama

junto con otra mujer a días de su

casamiento. “No pasó nada, está-

bamos todos tan borrachos que

nos desmayamos”, dijo la mujer

que sacó la imagen

“Espero que Billi lo perdone.

Andy fue un buen tipo. Odiaría

que cancelaran la boda por todo

esto”, se lamentó Wilkey y refle-

xionó: “No debería haber tomado

las fotos, pero estoy enojada por-

que se filtraron a los medios. Pa-

rezco un oportunista que no lo soy

y he recibido amenazas de muerte

y mensajes de odio, ha sido muy

molesto”.

Todo comenzó en el bar Cove

Beach de Dubai, lugar al que acu-

dió Andy Carroll con sus 12 ami-

gos para celebrar la despedida de

soltero. “Fue de locos, los mucha-

chos comenzaron a beber a las 12

y no pararon”, explicó la encar-

gada del lugar.

“El alcohol fluía y Andy parecía

estar pasándola muy bien. En un

momento se acercó a nosotras

para charlar (ella estaba con la ins-

tructora de acondicionamiento físico,

Phoebe Robb) y nos preguntó qué

hacíamos. Parecía agradable, un ca-

ballero. Pero en ningún momento

nadie mencionó que se trataba de

una despedida de soltero, nos dije-

ron que era una fiesta de mucha-

chos. No sabía que se iba a casar”,

relató.

Las bebidas no paraban de llegar a

la mesa que había reservado el fut-

bolista en el VIP. Wilkey supuso que

en total gastaron cerca de 37 mil

dólares durante 17 horas. A su vez,

la directora del Cove Beach estimó

que el grupo que acudió con el juga-

dor tomó al menos 20 rondas de

vodka, diez vasos de sangría, diez

Las chicas que

pasaron la

noche con el

futbolista.

“Éramos
tres en una
cama, pero
no pasó
nada”
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“Éramos
tres...”

Jagermeister y un Grey Groose.

“Estábamos todos tan borrachos. Re-

cuerdo a Andy bailando en calzoncillos

y el DJ no paraba de saludarlo. Andy

y sus compañeros nos cuidaron,

nunca nos sentimos acosadas por

ellos”, remarcó la británica antes de

continuar con su relato.

Ella fue a la suite de Carrol con la ins-

tructora de acondicionamiento físico,

Phoebe Robb.

“Estábamos muy ebrias y uno de los

compañeros de Andy dijo que iban

a continuar la fiesta en la habitación

de su hotel (una suite en el Fairmont

Palm). Todos tomamos taxis, estaba

yo, Phoebe, Andy y dos de sus com-

pañeros que no eran futbolistas. Todos

volvimos a la habitación, encendimos

la televisión y pusimos música, ya

había alcohol allí”.

“Tomamos más tragos, música a todo

volumen, nos reímos. Estábamos bai-

lando. Llegó al punto en que Andy

casi se desmayó. Se había quitado la

camisa pero todavía estaba en panta-

lones. Siguió acostado en la cama casi

dormido”, continuó.

Cuando el reloj marcó las 5AM Taylor,

en estado de ebriedad, decidió to-

marse una foto con su amiga y Carroll,

que ya estaba dormido:

“Cuando me tomé esa selfie con él

en la cama, todavía estaba vestida,

llevaba un vestido rosa y, como el telé-

fono estaba ampliado, parecía que

estaba desnuda, pero no lo estaba.

Todos los demás estaban allí, era solo

una broma”.

“Llevaba un vestido ajustado y uno

de los muchachos sugirió que nos

pusiéramos las batas de baño”, ex-

plicó sobre otra de las fotos que tras-

cendió de ella en con una bata con el

nombre del ex jugador del Liverpool

impresa. “Luego, Phoebe y yo termi-

namos en la cama con Andy. Sí,

hubo tres en una cama, pero no

pasó nada, estábamos todos tan bo-

rrachos que nos desmayamos”, ase-

guró.

La fiesta terminó poco después de las

cinco de la mañana, cuando la em-

presaria salió del hotel en un Uber.

Horas después se dio cuenta que las

fotos que le envió a sus amigos ha-

bían empezado a viralizarse.

En paralelo, el diario británico The

Sun afirmó que la prometida del futbolista

se enteró al instante y lo primero que hizo

fue quitar la foto de Whatsapp que

tenía con Carrol y la reemplazó por una

de sus hijos.

“Lo siento, Billi, sé cómo se ve, pero

no tuvimos sexo”, remarcó Wilkey, inten-

tando hacer que la pareja se reconci-

lie: “Ella necesita saber que no pasó

nada sexual entre Andy y yo, lo juro”.

“Fue un caballero, simplemente bebió

demasiado y se desmayó en la cama. No

intentó nada, e incluso si hubiera querido,

estaba demasiado borracho”, afirmó la bri-

tánica sobre el jugador que se inició en

Newcastle, pero actualmente juega en

West Bromwich Albion tras pasar por el Li-

verpool y West Ham. “Nunca debí ha-

berme metido en esa situación, pero no

pasó nada malo. Simplemente me

siento mal por tomar fotos, todo era una

broma porque Andy estaba tan borracho

que solo nos estábamos riendo”, senten-

ció.

El jugador junto a su novia y madre de su hijo.

TAMBIÉN FUERON NOTICIAS



COTIZACIÓN DE DIVISAS - DATOS ECONÓMICOS

DÓLAR OFICIAL DÓLAR MAYORISTA

MONEDA                       COMPRA       VENTA
DÓLAR PROMEDIO

DÓLAR BLUE

DÓLAR BOLSA

COMPRA

COMPRA
DÓLAR  USA

EURO

REAL BRASILEÑO

PESO URUGUAYO

GUARANÍ

PESO CHILENO

LIBRA UK

YEN

YUAN CHINO

PESO MEXICANO

COMPRA

COMPRA

COMPRA

COMPRA

COMPRA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA
VENTA

VENTA

DÓLAR CONTADO CON LIQUIDACIÓN

DÓLAR TURISTA-SOLIDARIO

EURO

MERVAL

RIESGO PAÍS

ORO (Onza)

PETRÓLEO (Barril - BBL)

Martes 31 de mayo de 202228
CIFRAS

$118,83
$125,83

$125,29
$134,81

$118,62           $125,92

$119,83           $120,03

$118,57        $125,68

$204,00         $209,00

$118,83

$125,29

$22,89

$2,6250

$0,0150

$0,1243

$144,51

$0,4700

$15,0000

$5,0000

$125,83

$134,81

$27,14

$3,0000

$0,0233

$0,1633

$166,91

$0,5725

$18,6000

$6,5000

$203,00            $206,00

$207,31            $208,04

$210,37           $211,08

$206,66

1921

-1,17%

-0,60

-1,01%

u$s 1.838,60

0,11%u$s 115,20

DOLAR OFICIAL EN SAN JUAN

DOLAR BLUE EN SAN JUAN



Mercedes Lescano:
periodista 

Romina Rosas: 
intendenta de 

Caucete

Claudia
Peralta

Natalia Ábalo

Eduardo Astorga:
periodista, director de

Radio Nacional San

Juan

Cristian 
Omar Bulfaro 

Sebastián Desgens

►CUMPLEN AÑOS 
MAÑANA

Daniel Molina
Claudia Peralta
Natalia Ábalo
Sebastián Desgens
Romina Rosas: inten-
denta de Caucete

Carlos Guillermo San-
guín: comerciante
Cristian Omar Bulfaro 
Eduardo Astorga: perio-
dista, director de Radio

Nacional San Juan

Ricardo Doña: sacerdote
Mercedes Lescano: pe-
riodista

Alicia Balaguer de Plana
Nora García: periodista
Luis Jorge Córdoba
Luis Enrique Sánchez
Néstor Rubén Bolero:
médico

Iris Lorena Figueroa
Miguel Justo Landolfo
Rafael Martínez
Rodolfo Zuliani: docente

Pablo Agustín Aven-
daño
Roberto Ventrice
Guadalupe Pilar Poblete
García
Cristina Rey: diseñadora
de alta costura

Pablo Marcuzzi: licen-
ciado en Higiene y Segu-

ridad

Noelia Segura
Susana Santander: pro-
fesora de Educación Fí-

sica

Iván Godoy

PELÍCULAS Y SERIES PARA NO PERDERSE
Género: Comedia | Romancel
Origen: Italia | 2015
Duración: 96 min.
Dirección: Claudio Uberti
Reparto: Martina Stella, Fabio
Troiano, Remo Girone, Fran-

cesca Rettondini, Victoria

Zinny, Rosario Petìx, Maurizio

Francone, Lyudmila Bikmullina.

Una insaciable periodista y

apasionado mecánico participa-

rán juntos en la famosa carrera

Mille Miglia, en la que María, in-

terpretada por Martina Stella,

debe escribir una crónica para

un periódico alemán.  

Calificación: 9
Canal Europa Europa

(Supercanal y DirecTV)

Martes 31 de mayo de 2022

CUMPLEAÑOS
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Rosso Mille Miglia

PRONÓSTICO
PARA MAÑANA

Parcialmente nublado.
Llovizna hacia la noche  

Clima frío.

Vientos moderados

del sector Sur.

MÁXIMA

12° 1°
MÍNIMA

Carlos Guillermo
Sanguín: comerciante

Daniel Molina

Ricardo Doña: 
sacerdote
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FALLECIERON
HOY EN SAN JUAN

Francisca Atencia 

Elba Basilia Morales 

Valeriano José Vallejo 

Luis Armando Priego 

Segundo Ahumada 

Dora Albertina Vitale 

Eduardo Brígido Ruiz 

Omar Eduardo Soria Ogas 

Justina Diluvina Sanches

Juan Carlos Eladio Molina  

Elsa Rosa Oviedo. Velatorio: Sala ve-

latoria municipal, Av. Rawson 449 (S)

Sepelio: 01-06 a las 16 hs. cementerio

Parque San José.

Raúl Gandulo Figueroa. Velatorio:

Sala velatoria municipal de Albardón.

Sepelio: 01-06 en horario a confirmar

en el cementerio de Albardón.

Saturnina Olga Guerra. Velatorio:

Cochería Lanusse y Annecchini, Av.

Rawson y Mitre. Sepelio: 01-06 a las

11 hs. cementerio de Albardón.

Rosalinda Flores. Velatorio: Cochería

Lanusse y Annecchini, Av. Rawson y

Mitre. Sepelio: 01-06 a las 13 hs. cre-

matorio cementerio Parque Cerro del

Oeste.

Oscar Giménez. Velatorio: Sala vela-

toria calle Mendoza 3661 (S) Rawson.

Sepelio: 01-06 a las 9:30 hs. cemente-

rio Parque El Palmar.

►1935 - Comienza a funcionar el

Banco Central de la República Ar-

gentina.

►1948 - Nace en Redditch, Inglate-

rra, el baterista británico John Henry

«Bonzo» Bonham, miembro de la le-

gendaria banda Led Zeppelin.

►1962 - El jerarca nazi Adolf Ei-

chmann es llevado a la horca en Is-

rael, acusado de genocidio del

pueblo judío. 

►Se celebra el Día Nacional de la

Energía Atómica..

►Se celebra el Día Mundial sin Ta-

baco, instituido en 1987 por la Orga-

nización Mundial de la Salud para

concientizar a la población sobre los

efectos letales del tabaquismo

►El 31 de mayo de 1852 los gober-

nadores y capitanes generales de las

provincias de la Confederación Ar-

gentina se reunieron en San Nicolás

de los Arroyos, y consagraron la

forma federal de gobierno y acorda-

ron la reunión de un Congreso Gene-

ral, que sancionaría una

Constitución. En representación de

San Juan asistió el gobernador Na-

zario Benavides.

►1930 - Nace en San Francisco,

EE.UU. el actor, director y productor

Clint Eastwood.

►1930 - Se celebró el primer Mun-

dial de Fútbol. Se desarrolló en Uru-

guay y participaron 13 selecciones.

En la final, Uruguay venció a Argen-

tina 4 a 2.
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Un poco de humor

El beso es cuando ...un sujeto
sujeta a la sujeta con su jeta.

Se levanta un tipo después de la
operación y dice.... Doctor, doc-
tor, entiendo que se vista de
blanco, pero por que hay tanta
luz?
-No soy doctor hijo mío, soy
San Pedro.

-Mamá, mamá, ¿Los muertos
se convierten en polvo?
-Sí hijo, ¿Por qué?
-Ah, entonces debajo de la
cama hay muchos.

-¡Papá, papá, tengo una noti-
cia buena y otra mala!
-¿ Cuál es la buena Jaimito?
-¡Que he aprobado todas las
materias!
-¿Y la mala?
-¡Que es mentira!

Estaba un preso en su celda, y
llega un nuevo preso, y entre los
dos empiezan a hablar y el
nuevo le pregunta:
-¿Y vos por qué estás aquí?
-¡Pues porque no me dejan
salir!

Te extraño: té raro, una especie
de té desconocido.
Camarón: aparato enorme que
saca fotos.
Chinchilla: auchenchia de un
objeto para chentarche.

Cuando beses a tu novio, no
lo beses en el balcón, porque
el amor es ciego, pero tus ve-
cinos no.

-Papá, papá hay un señor en la
puerta diciendome que está ha-
ciendo una colecta para una pi-
leta de natación.
-Está bien hijo, dale un vaso
de agua.

Era una mujer tan fea, tan fea,
que su marido se la llevaba al
trabajo para no tener que
darle un beso de despedida.

-Papá, papá, ya no quiero ir a
Europa...
- ¡Cállate y seguí nadando!

Diez cortitos
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Lo mejor
de la web

Me faltaron 
huevos...

PARA VER EL

VIDEO, CLICK AQUI

https://sanjuanalmundo.com/multimedia_ver.php?m=videos&id=168759

s

HUMOR Por Miguel Camporro

https://sanjuanalmundo.com/multimedia_ver.php?m=videos&id=168759

